

RVE
REVISTA VENEZOLANA DE ENFERMERÍA
Carta al editor

Profesora Mabel E. Castillo

Sres. Editorial Revista Venezolana de Enfermería

Saludos cordiales, sirva la presente para reconocer el invaluable trabajo investigativo que se ha venido desarrollando a lo largo de los años en tan prestigiosa revista académica de enfermería. Tras revisar sus publicaciones quiero aprovechar este espacio para sugerir ideas de temáticas de investigación que están en boga y que segura estoy será provechoso para su revista, no sin antes destacar que la investigación en la enfermería venezolana es necesaria y debe ser enriquecida para fortalecer el nivel profesional que tanto se ha ido labrando desde tiempos remotos aunado a que es una de las dimensiones que configura el ejercicio profesional.

Ante la necesidad imperante de acogernos a las nuevas tendencias tecnológicas es fundamental conocer bien la inteligencia artificial para asociarla al ejercicio enfermero, en cada una de las dimensiones donde se desempeña, es de conocimiento masivo que la salud y la inteligencia artificial se han relacionado con diversos tópicos y áreas para lograr procesar información densa y extensa que permita generar respuestas oportunas y efectivas acorde a lo que se requiere con precisión, de lo que no puede escapar la profesión de enfermería, sin duda alguna me atrevo a decir que la IA contribuye de manera positiva al proceso enfermero, en

consecuencia optimizar el cuidado que se proporciona a los pacientes o personas que requieran de la atención de enfermería de calidad y alcanzar un grado de bienestar satisfactorio para los seres humanos.

Ciertamente la IA enfrenta grandes riesgos y desafíos aún mayores si de salud se trata, sin embargo, los enfermeros tienen la capacidad suficiente para adquirir competencias que le permitan utilizar y aplicar la herramienta de la IA en pro de la atención al paciente sano o enfermo con el enfoque que se requiera clínico o comunitario para el alcance de una salud pública favorable para toda la sociedad venezolana.

Dado lo expresado, es menester sugerir temáticas como: Abordaje del Paciente Pediátrico (cualquiera de las patologías que a bien tengan a abordar) a través de la aplicación de la IA asociada al Proceso Enfermero. Integración de la IA con los principios éticos que rigen la enfermería en la atención del paciente. Impacto de la IA en la formación profesional del enfermero UCVISTA. Aplicación de la IA en el ejercicio enfermero en la dimensión investigativa o asistencial.

Finalmente, queda abierto un abanico de opciones por parte de los enfermeros para efectuar investigaciones que tengan real relevancia ante los nuevos cambios y exigencias que se están dando en la actualidad en este mundo globalizado donde la tecnología avanza a pasos agigantados por lo que es ineludible prepararse y empoderarse de estas herramientas para continuar generando conocimiento a través de la investigación académica.